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9 月 1 日久重人口 
      世帯  人口 
全 体  496  102９ 
        （-4）   (-8) 
久礼野  142    303 
重 倉  354    726 
 ()内は前月との比較 
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重
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ま
し
ょ
う
。 

移
ろ
う
季
節 

久重地区民運動会 

１０月２０日(日) ９時～ 
久重小学校運動場にて開催(雨天時:体育館) 

体育会役員の平均年齢が上がり、競技が始まるころにはヘロヘロ… 
準備・片付けのお手伝いをしていただけると大変助かります。 
よろしくお願いします！       (久重体育会 山﨑智加) 

準備開始

閉 会 式 後 ～片付け  

併せて…体育会員募集！若い力求む！ 

久重豊穣祭 

１１月１０日(日)  11時～15時 開催 
※詳細は６面に記載 

昨年の結果。 
今年はどうなる⁉ 

➡ 

内
容
盛
り
だ
く
さ
ん
！

今
号
は
増
刊
号
で
す

久礼野の原風景 (撮影:山本寛子 情報部員) 



 

 

今年の抽選は大幅増加！ 

キャッチコピー最優秀賞「笑顔いっぱい 久重里山まつり」 

２面 

～第 23回久重里山まつりの思い出～ 

最優秀賞 松村遥大さん 

実行委員長賞 武林青海さん 

久重保育園保護者会 まつり実行委員会牛串班 重倉地区会 

突然の夕立で大慌て 

たくさんの人に
あたりますように 

僕のわたがし  

まだかなー 

湿度が高く、より輝いて見えた竹灯籠 

久重小学校 PTA 

はじめての司会、緊張… 

まつり実行委員会射的班 

久重小児童と先生、地域の方の力作です。 

久重体育会

会 

恥ずかしかったけど頑張ったよ！ 

久重保育園園児と久重小１年生の踊り 

TeamSTREETさんのよさこい 圧巻！ 

ずきゅん 



アプリの抽選機能をつかって公平に! 

 ３面 
和住株式会社 

一宮ふれあいセンター運営委員会 

瀬戸島建工株式会社 

taocraft 

有限会社エアテック 

有限会社門平工務店 

黒木隆子(重倉・個人) 

高知ゴルフ倶楽部 

有限会社進光建設 

株式会社相愛 

株式会社ダイセン 

TeamSTREET 

有限会社テツ 

土地家屋調査士谷相恒行事務所 

日進商事株式会社 

有限会社野島鉄工所 

バイクショップストリート 

株式会社英工務店 

株式会社二川設計 

有限会社松村工務店 

株式会社和田機械 

久礼野団地自治会 

重倉地区会 

緑ヶ丘団地町内会 

アポロステーション西内石油峠 SS 

うしおえ太陽クリニック 

株式会社エースワン 

大石建設有限会社 

大石たかゆき司法書士事務所 

喫茶しげくら 

黒木タクシー 

高知市農業協同組合一宮支所 

高知新聞田中販売所 

高知ラブドックスクール 

重倉簡易郵便局 

重田食品 

たべ石材 

有限会社永野自動車商会 

西川缶詰 

ハウジングプロ宮脇建築 

緑ヶ丘団地専用水道管理組合 

株式会社みらい 

森國サッシ 

久礼野自治会 

入定自治会 

 

協
賛
企
業
・
団
体
・
個
人
様 

 

久
重
里
山
ま
つ
り
開
催
に
あ
た
り
ご
賛
同
い
た
だ
き
、
誠
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

団地食堂にも来てね♪ 

緑ヶ丘団地町内会 

久重 youth 

久礼野自治会 

店番も司会もがんばりました 

ニコラシカさん 

青少協の花火準備 

かわいいアクセサリーは子どもたちにも大人気♪ 

里山ヨガさん 

園部信教さん 

カラオケ大会優勝おめでとうございます！ 

里山カレーは久重の野菜が入っていました♪ 

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た 

ま
た
来
年 

イカ焼きプリプリ♪ 

みなさん、お疲れ様でした！ 
 

久礼野団地自治会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４面 

 7月 26日（金）高知市役所にて『高知市長と中山間
地域代表者との意見交換会』が開催されました。行川、
七ツ淵、久重、蓮台など旧高知市の中山間地域の代表者
による年に１回の意見交換会で、今年で 11 年目にな
ります（鏡、土佐山地区は除く）。 
これまで地域の要望・課題を直接市長や市の幹部に

伝えることができる場として、また実際に多くの改善
が図られてきている実績から、連携協議会としては地
域課題解決のための最も重要な場の一つとして位置づ
け取り組んできました。 
今回久重地域からは林、永野幸、二川、杉本、須賀、

土居高、土居健の７名が出席し、提出していた 14項目
の意見要望の回答を受け、積極的に意見交換を行いま
した。 
 ８月 20 日役員会を行い、回答内容についての評価
と今後の対応について話し合いを行いましたので報告
します。 
 

   安全で安定的な飲料水の確保 
   １ 久重地域水道施設の市移管を要望する。 
２ 久重地域への上水道延伸を望むが、①経費の試算は？ 
②経済的理由以外の困難理由 ③延伸以外の方策は？ 

３ 補助制度の改善 ①補助率を８割に復元、②水質検査費
用にも補助制度を適用すべき。 

 
 
 
 
２ 久重地域への上水道延伸 
 ①経費の試算？ 
 ②経済的理由以外の困難理由 
 ③延伸以外の方策は？ 
 

 
 
 

１ 

※以下 回答は文書でされたものを記載しているが、 

市長自身が直接回答したものは＜市長＞として記載 

【回答】１施設移管には事業の変更認可を行い給水区域とし
ての位置づけが必要。そのためには水道法の目的である安全
で安定的な水道水の供給が求められるが当地域では安定的な
水源の確保に課題があると聞いている。 
 そのため、水道事業の運営にあたっては秦地区から高低差
約 300m の区間、水道水をポンプアップするための施設や
管路の整備が必要。 

  近年の人口減少などによる料金収入の減少、地震対策・
老朽化対策による更新経費の増加によって経営環境は厳し
くなっているため、給水区域の拡張及び既存施設の水道事
業への移管は困難。 

２ ①概算で 20億円以上、別途施設用地の確保も必要。延伸
後の維持管理費用は概算で年間 1,000 万円以上。 

  ②水道施設用地の確保や水道施設の施工性、維持管理性
についても詳細な検討が必要。 

  ③既存の給水区域からの延伸が望ましいと考えるが、多
額の費用、経営状況から水道事業としては困難。 

３ ①「中山間地域生活支援総合補助制度」の継続はもとよ
り、補助率を復元するよう働きかける。 

  ②市の「飲用井戸等衛生対策要綱」で水質確保が求めら
れており、今後、検査費用をはじめとする課題について飲
料水供給施設の管理者に対して聞き取りやニーズ調査を進
め具体的な支援策の検討を行う。 

 

【評価・対応】①市の支援は飲料水供給施設の改修・更新に

とどまり。給水区域内住民と区域外住民の格差には踏み込

んでいない。②補助制度の改善には前向き。 

①施設移管、秦地区からの延伸その他の方策について生活

環境部会で方向性を検討。 

②水質検査についての聞き取りやニーズ調査を議会質問

などで求めていく。 

久重地域の意見・要望を市政に！ 
 

― 第 1１回市長との意見交換会開催される 

   自家用有償運送 
    高知市は「自家用有償運送」にどう対応するのか。 

 
 
 

２ 

【回答】タクシー運転手は、Ｈ22 年の 1,400 人からＲ４年
には 754人まで半減していると聞いており、タクシー運
転手が減った場合には自家用有償旅客運送も一つの選択
肢になりうると考えているが、タクシー事業者の経営に
大きな影響を及ぼすことからタクシー業界との慎重な協
議が求められる 
【評価・対応】移動手段の確保については、公共交通
政策だけではなく福祉政策としての検討も必要なの
で、生活環境部会での検討を行い、来年度改めて要望化
していく。 

   訪問型Ｂ事業の適用拡大 
   市の独自財源を措置することにより、補助要件を拡

大し、すべての訪問を補助対象にできないか。 

３ 

一

宮 

【回答】補助対象を拡大した場合、久重地域では対象者が少
なくても全市的には一定の財源措置が必要。まだ始まった
ばかりの制度であり、補助拡大は様子を見ながら検討した
い。 

【評価・対応】・現状ではやむを得ない回答。 

 訪問型Ｂ事業を実践しながら来年度再要求。 

 

   久重小イエローゾーン指定解除 
   安心して避難し、また学校生活を送れるよう久重小

学校のイエローゾーン解除のための何らかの対策を

取ること 

４ 

【回答】イエローゾーンの解除は地形的条件が改変され、
指定の条件を満たさなくなることが必要。このため、区域
に指定されている要因である「法面」そのものの除去など
地形を大きく改変する必要があるので現実的には困難。 

【評価と対応】イエローゾーンの指定解除は難しくても、

グランドなどに安全な避難場所の確保を求める。 

   一宮２号線の早期完成 
   ６年度の予算額、工事時期、工事内容を示せ。  
５ 

【回答】本年度は、予算額約 500 万円で昨年度整備済み個所

から東の約 20m区間について、路側擁壁、アスファルト舗装

の施工を予定しており本年９月頃の着手に向けて準備を進

めている。 
【評価・対応】了承 

 



 

   今後の久重保育園 
  １ １歳児もしくは２歳児からの受け入れの検討。 
２ 新たな職員の配置や無資格者の活用などの解決を。 

 

５面 

   休日の路線バス及びデマンドタクシー 
 
１ デマンドタクシー利用状況の資料を提供すること。 
２ 住民へどのような広報・周知をしたのか。 
３ 制度導入後も住民との懇談会を行うということであったが

実施したのか。バス停に連絡先等の表示もお願いしたが、
実施したか。 

４ 路線バス・デマンドタクシーの今後の対応について、具体
的方法について示せ。 

【回答】１ デマンド型乗合いタクシーの利用状況は、導入当初
の年間運行回数 70 回から、R４.10 月～Ｒ５.９月の１年間に
は 242 回と 3.5倍に増加している。 

  久重地域の運行ダイヤは、平日・土曜日は上り下り各４便、
日曜・祝日は中秦泉寺や前里まで上り下り６便を設定してい
る。 

２ デマンド型乗合いタクシーを運行している 12 地域には毎年
８・９月頃に便数やダイヤ・利用方法などを掲載したチラシを
全戸に配布している。 

３ Ｒ４年度には路線バスの土日祝運休とデマンド型乗合いタ
クシーの見直しについて久重地域連携協議会と懇談会を持ち、
意見をもらった。 

  Ｒ５年度は大きなダイヤ変更もなかったことから懇談会は
開催していないが、今後についても大きな変更がある場合には
懇談会を開催し意見を聞きたい。その他、要望があれば担当課
まで連絡をもらいたい。 

  バス停への掲示についてはバス事業者と検討したが、連絡先
や時刻表など必要な情報を掲示できるスペースを確保するこ
とが困難なことからバス停への掲示に至っていない。 

４ 本市の地域公共交通は、バス・タクシーの運転手不足が深刻
化しており、現状の路線・サービスを維持することも厳しい状
況にある。 

こうした喫緊の課題に対し、本市として運転手の規模に応じ
た公共交通のスキームづくりや様々な交通モードを組み合わ
せた移動手段の確保策について具体的な検討を進めていく。 

【評価・対応】要望に沿った回答にはなっていないので、生活

環境部会で改めて詰めた議論をしていく。 

   国土調査の実施 
   津波災害が想定される海岸線沿いの地域か

ら優先的に実施されているが，中山間地域も
土砂災害の危険性があり，両地域並行して実
施できないか。 

【回答】長期津波浸水想定区域を優先的に実施してい

るが，「第 7次十か年計画」（R2～）の中に旧高知市の中

山間地域での調査の実施を計画しており，2 地域での実

施の可能性について県と協議を進めている。 

【評価・対応】実施時期の具体性に乏しいのでもう少

し目途を明らかにさせる。 
 

【回答】１ 久重保育園のＲ６年度当初の入所児童数は、４歳
児２人、５歳児２人の合計４人となっておりＨ22年度以降の
児童数は 10人以下の状況が続いている。 

  １・２歳児からの保育の実施は、１・２歳児と３歳児の保
育内容が大きく異なるため、児童の安全確保の観点から現在
の人員体制では困難であり、必要な人員体制を整える必要が
あるとともに、エアコンや手洗い場の設置など施設整備の課
題を解消する必要がある。 

  本市では今後の保育所等のあり方について、具体的な検討
を進めていくこととしており、久重保育園についても体制整
備と地域のニーズを踏まえながら総合的に判断していきた
い。 

２ 特別支援加配保育士（Ｄ配置）の配置を含めた新たな職員
の配置には、国が定めた基準があることに加え、保育士全体
で人員が不足している状況にある。 

【評価・対応】 
・人口減少の視点だけでなく、地域インフラの視点も持って

今後の検討を進める点は評価。 

・１・２歳児受け入れ 

について課題の解消は 

必要と述べたが、困難 

とは回答しなかった。 

   薊野坂の改修 
  ６年度の工事区間と工事期間完成予定年度を示
せ。 

【回答】工事区間としては現地を確認のうえ、要望のあ
った２か所選定しており、本年度に詳細測量及び工事
方法の検討を行う予定。 

 Ｒ９年度の完成を目指し、事業に必要な予算の確保に

努める。 
【評価・対応】了承 
 

      緑ヶ丘団地防災工事 
       緑ヶ丘団地レッドゾーン解消に向けた工事のそ

の後の状況について示せ。 
 
【回答】事業化までの期間については、すでに他地域

でも要望済みの箇所が複数あることから、現時点では未

定だが、事業化の目途が立てば事前に知らせ、事業の内

容やスケジュールなどについて説明を行う。 
【評価と対応】了承 

 

       ＰＦＡＳ汚染対策 
      １ 高知市の上水道の現状と今後の調査方針は。 
      ２ 久重地域の影響が考えられる土地、地下水や
住民の血液検査などを積極的に行うよう要望。 

 

【回答】１ Ｒ３年度はすべての検査地で不検出だった
がＲ４年度に１か所の地下水（朝井戸）及びその給水
栓水から暫定目標値の半分以下の「ＰＦＯＳ及びＰＦ
ＯＡ」が検出されたことからＲ５年度以降検査頻度を
年２回から４回に増やし監視を強化している。 

 ２ 飲用井戸の衛生対策は「高知市飲用井戸等衛生対
策要綱」（Ｈ10 年）で飲用井戸設置者に年１回以上の
水質検査を求めており、行政では飲用井戸の検査を行
っていない。検査項目は 11 項目でＰＦＡＳは対象と
なっていない。 

   地下水のＰＦＡＳ等についての水質検査や血液検査
は、今後の国の調査結果及び方針等を踏まえて検討す
る。 

 【評価と対応】環境部の回答が必要。 
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作品展⺬しませんか？
畑で採れた野菜・果物・�⼯品

フリーマーケット・ハンドメイド作品など

書�・⽣け�・��・��・��・⼿�品など
物品販売しませんか？

舞台発表しませんか？ ダンス・踊り・����・��など

第４回

大募
集！
！

1 1 :00〜 15:0011 :00〜 15:00
久重小学校体育館
第１駐車場:久重小学校運動場
第２駐車場:久礼野公民館前(㈱和住工業倉庫駐車場)

駐車場
場所

作品出展・物品出店申込要項
申込みをされる皆様への注意事項

●物品出展される方は、手数料として1店舗1,000円を頂戴いたします。(納品時間内に集金します)
●農産物販売の会計は，実行委員会が責任をもって取りまとめをおこないます。
　※納品時には納品リストを記入していただきます。
　※販売価格は50円単位でお願いします。(100円・150円・200円…など)
●納品時間は9:00～10:00，販売時間は11:00～15:00，搬出及び片付けは15:00～16:00です。
●衛生管理に努めてください。
●不正行為が行われ問題が発生した場合，主催者は一切の責任を負いませんのでご了承ください。
●必要備品は各自でご用意ください。机・イス等が必要な場合はご相談ください。
●久重歴史写真展でお借りする写真は，一度お預かりさせていただき，後日ご返却いたします。
●申し込みされた方には，後日実行委員より受付完了のご連絡をいたします。
●注意事項に関してご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

久重豊穣祭久重豊穣祭
〜里山ルネッサンス〜

令和6年 1 1⽉ 10⽇(令和6年 1 1⽉ 10⽇(⽇⽇ ))

今年は90㎏分の

餅が宙を舞う！

無料送迎タクシーをご利用ください！
�料��タクシーをご利⽤される�は、黒⽊タクシーへご予�をおすすめします(090-8976-8188)

※乗�は久重地域内に�ります

10時半～15時半の間のみ
利用可能

①適当な紙に必要事項を記入
②オレンジポストへ投函する(提出した内容は必ず控えてお手元にお持ちください)   

締め切り：10/10までに最寄りのオレンジポストまでお願いします　(10/15に回収します）

申込方法

お問い合わせは・・・久重豊穣祭実行委員長　永野幸雄まで　☎090-8972-2709

申込必要事項
作品出展希望の方

□個人名又は団体名(フリガナ)
□代表者名(フリガナ)
□住所　　　　□連絡先
□展示内容　　□作品数

※展示方法について打合せが必要な場
合はご連絡ください

□個人名又は団体名(フリガナ)
□代表者名(フリガナ)
□住所　　　　□連絡先
□出店内容　　□火気使用器具の有無(器具名)

※例…農産物(ジャガイモ・サツマイモ・クッキー　等)
　　　店舗(カレー、うどん　等

物品出店希望の方

６面



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
「
今
年
は
草
が
よ
く
伸
び
る
ね
～
」
と
い
う
声
が
多
く
聞
か
れ
、
草
刈
り
機
の
音
が
里
山

に
響
き
ま
す
。
大
き
な
草
に
負
け
て
し
ま
う
小
さ
な
草
花
が
成
長
で
き
る
よ
う
、
人
の
手

で
草
を
刈
り
環
境
を
守
る
こ
と
。
こ
れ
こ
そ
が
！
、
人
と
自
然
が
共
存
し
里
山
保
全
に
取
り

組
ん
で
い
る
最
も
大
切
な
こ
と
で
す
。
草
刈
り
に
力
を
そ
そ
い
で
い
た
だ
い
て
い
る
み
な
さ

ん
の
里
山
保
全
の
お
か
げ
で
す
。 

久
重
ｎ
ａ
ｔ
ｕ
ｒ
ａ
ｌ
チ
ー
ム
の
活
動
に
、
今
年
も
土
佐
植
物
研
究
会 

細
川
公
子
先
生

を
講
師
に
招
き
久
重
の
初
秋
の
野
草
を
観
察
し
ま
し
た
。
今
回
の
ポ
イ
ン
ト
は
     …

希
少

植
物
の
生
息
状
況
の
確
認
で
す
。 

 

  

野
草
は
自
分
の
好
む
環
境
に
生
息
し
ま
す
。
そ
の
な
か
で
も
こ
の
時
期
に
花
を
つ
け
て

い
る
、
久
重
地
域
で
大
事
に
残
し
た
い
希
少
植
物
を
紹
介
し
ま
す
。 

     

バ
ア
ソ
ブ
・
・
・ 

キ
キ
ョ
ウ
科 

ツ
ル
ニ
ン
ジ
ン
属
。 

花
の
時
期
は
７
～
９
月
。
葉
に
は
毛
が 

生
え
て
い
る
。
ソ
ブ
は
木
曽
地
域(
長 

野
県)

の
方
言
で
ソ
バ
カ
ス
。
ば
あ
さ 

ん
の
ソ
バ
カ
ス
の
よ
う
に
見
え
る
。 

高
知
県
で
は
２
か
所
の
み
生
息
確
認
。 

久
重
地
域
が
そ
の
一
つ
。 

     

オ
オ
ヒ
ナ
ノ
ウ
ス
ツ
ボ
・
・
・ 

ゴ
マ
ノ
ハ
グ
サ
科 

ゴ
マ
ノ
ハ
グ
サ
属
。 

花
の
時
期
は
８
～
９
月
。
茎
先
に
多 

く
の
花
を
つ
け
る
。
直
立
し
た
背
丈
は 

一
メ
ー
ト
ル
に
な
る
。
レ
ッ
ド
デ
ー
タ 

ブ
ッ
ク(

絶
滅
の
お
そ
れ
の
あ
る
野
生 

生
物
に
つ
い
て
の
資
料
集)

に
載
る
植
物
。 

 

 
 

 
 

 

〈
参
加
者
の
感
想
〉
こ
れ
ま
で
草
は
雑
草
と
思
っ
て
い
た
け
ど
名
前
や
花
を
教

え
て
も
ら
っ
て
植
物
を
見
る
目
が
か
わ
っ
た
。
み
ん
な
で
歩
い
て
観
察
で

き
て
気
持
ち
よ
か
っ
た
。
希
少
植
物
が
久
重
に
あ
る
こ
と
が
分
か
り
、
実

際
に
見
ら
れ
て
よ
か
っ
た
。
植
物
を
大
切
に
守
り
育
て
た
い
。 

〈
細
川
先
生
か
ら
〉
「
久
重
地
域
の
希
少
植
物
を
み
な
さ
ん
に
知
っ
て
い
た
だ 

き
、
ず
っ
と
残
し
て
ほ
し
い
で
す
。
私
は
久
重
地
域
や
み
な
さ
ん
の
あ
た 

た
か
い
関
わ
り
合
い
が
大
好
き
で
す
。
ま
た
呼
ん
で
く
だ
さ
い
。」 

 

久
きゅう

重
じゅう

natural
な ち ゅ ら る

チーム
ち ー む

 

 

 

 

 

重倉公民館で百歳体操をとの、高知市布師田・一宮地

域包括支援センター下本さん、連携協議会健康福祉部会

田村さんの熱い想いからスタート、9 月 8 日 20 名（市

の関係者 6名含む）の参加。林会長、永野重倉地区会長

からご挨拶をいただきオープンすることができました。

2 回目も 13 名の参加がありました。皆さんが体操を求

めていたのですね。 

参加者で、楽しく体操を続けていきましょう。 

重倉百歳体操世話役 山本佐代子  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NHKラジオ深夜便のぼやき川柳をご存じです

か？第１・２・３の金曜日の 23:25～23:55 ま

で、NHKラジオで放送しています。私は毎回聞

いています。投句をしているので、入選作とし

て読んでもらえるか、ワクワクしながら聞いて

います。最後に次回のお題が発表されます。ラ

ジオを切り、寝ながら考えます。あれこれ考え

ていると目がさえて眠れなくなることがあり

ます。        

 重倉笹ヶ峠 白土 勉 

秋
の
川
柳 

 
 猛
暑
す
ぎ 

 

秋
夜
逃
げ
し
て 
 

 
 

冬
が
来
た 

 
 

 
 

 
 

 

白
土 

勉 

７面 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自
主
防
災
連
合
会

車
中
泊
訓
練 

 

８
月
３
日
に
高
知
防
災

プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
代
表
の
山

﨑 

水
紀
夫
さ
ん
を
講
師

に
お
招
き
し
て
、
災
害
時
に

ニ
ー
ズ
が
高
ま
っ
て
い
る

車
中
泊
に
つ
い
て
お
話
い

た
だ
き
ま
し
た
。
車
中
泊
を

快
適
に
過
ご
す
た
め
の
工

夫
が
あ
ち
こ
ち
に
施
さ
れ

た
マ
イ
カ
ー
も
見
せ
て
い

た
だ
き
、
ま
た
被
災
地
に
訪

れ
た
際
の
貴
重
な
お
話
も

聞
か
せ
て
い
た
だ
く
事
が

出
来
ま
し
た
。
日
々
南
海
ト

ラ
フ
へ
の
不
安
が
募
っ
て

い
ま
す
が
、
ま
ず
は
「
知
る

こ
と
」
そ
し
て
「
考
え
て
」、

「
動
く
こ
と
」
。
被
災
後
の

暮
ら
し
も
考
え
て
、
日
々
の

備
え
を
し
て
い
か
な
く
て

は
い
け
な
い
と
強
く
感
じ

ま
し
た
。 

第８回 ママコナ （有用植物） 
ママコナは北海道から九州、朝鮮南部に分布する一年草。７～８月にか

け、枝先に長さ５～10cmほどの花を形成し、赤紫色の花を咲かせ美し
い。和名は「飯子菜」。花冠の下唇には白斑をご飯粒に見立てたもの、また
は若い種子がご飯粒に似ているから。地方によっては、ご飯を「マンマ」と
いうことからそう呼ばれているという説もある。 

【
編
集
後
記
】
■
今
年
も
た
く
さ

ん
の
実
を
つ
け
て
く
れ
た
ミ
ニ

ト
マ
ト
も
元
気
が
な
く
な
り
ま

し
た
。
そ
ろ
そ
ろ
秋
・
冬
野
菜
の

準
備
を
始
め
よ
う
。（
イ
ッ
コ
ウ
）

■
朝
晩
だ
い
ぶ
涼
し
く
な
っ
て

き
ま
し
た
が
、
ま
だ
ま
だ
日
中
は

動
く
と
汗
ま
み
れ
。
で
も
食
欲
の

秋
の
せ
い
で
体
重
は
減
り
ま
せ

ん
（
泣
）（
な
と
み
は
よ
れ
）
■

家
族
と
小
坂
峠
の
話
を
し
ま
し

た
。
大
き
な
桜
の
木
の
下
に
ベ
ン

チ
が
あ
り
、
そ
こ
で
バ
ス
を
待

つ
。
あ
の
風
景
が
好
き
で
し
た
。

ど
な
た
か
昔
の
小
坂
峠
の
写
真

を
お
持
ち
で
し
た
ら
、
ぜ
ひ
久
重

歴
史
写
真
展
に
展
示
さ
せ
て
く

だ
さ
い
（
ひ
ろ
っ
ち
ゃ
ん
）
■
暑

さ
厳
し
か
っ
た
夏
が
終
わ
り
残

暑
も
つ
ら
い
。
も
う
ず
ー
ー
っ
と

顔
か
ら
汗
が
噴
き
出
る
。
い
っ
た

い
ど
う
い
う
こ
と
か
！
ど
こ
に

行
っ
て
も
い
つ
も
流
れ
る
汗
を

ぬ
ぐ
っ
て
い
る
の
は
私
だ
け
？

年
も
重
ね
て
き
て
お
り
ま
す
。

「
永
遠
の
２３
歳
」
は
い
つ
ま
で

通
用
す
る
の
か
？
（
ス
ノ
ー
）
■

連
携
協
と
緑
ヶ
丘
団
地
で
私
の

交
代
の
話
が
進
ん
で
い
ま
す
。
ど

ち
ら
も
後
継
者
の
育
成
の
た
め

に
は
、
複
数
の
代
表
制
に
す
べ
き

と
の
意
見
が
大
勢
を
占
め
て
い

ま
す
。
会
長
が
一
人
で
背
負
い
込

ん
で
頑
張
る
と
い
う
組
織
ス
タ

イ
ル
は
そ
ろ
そ
ろ
変
え
な
け
れ

ば
と
い
う
こ
と
で
す
（
リ
ン
） 

 
 
 

2024年度臨時総会を 9月 18日久重地域連携協議会役員参集
のもと行われました。執行体制の見直しについて執行部から提
案、可決。背景には少子高齢化、役職者の人選難などが挙げら
れました。久重地域連携協議会立ち上げ以来、林会長が地域を
まとめ推進リーダーとして地域に必要な新規事業に取り組み、
地域住民のお困りごと改善へも多大なるご尽力をいただいて
います。さらには高知市のモデルになるほど地域も大きく発展
をしてきました。今回の見直しでポイントとなるのは、多岐に
わたる事業を一人が担うスタイルから「複数代表幹事制(組織
の幹部名称の一つ)」へと得意分野を持つ複数のメンバーで支
え合い、知恵を集めながら、地域内外に関わっていく体制です。
高知市に例のない町内会組織体制の為、手探りですが、持続可
能なまちづくりに向け、みんなで取組んでいきましょう。 
今後、新体制への移行と会則の改定をおこないます。新たな

決定事項は、本広報誌『久重地域連携協議会ニュース』にて地
域内のみなさんにお知らせをいたします。 

 

 

(解散総選挙による日程変更あり) 

■１０月２０日（日） 

  第２８回区民運動会 

■１０月２６日（土） 

  久重自主防災連合会避難所開設訓練・ 

炊き出し訓練 

■１１月１０日（日） 

  第４回久重豊穣祭 

■１１月１６日（土） 

  第５回里山ウオーク 

■１２月１４日（土） 

  久重大忘年会 

今後の行事予定 

８面 


